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Senadores sesionaron ayer en Concepción 

Comisión de Energía 
destacó atributos del 
Biobío en la transición 
energética nacional 
La cita contó con exposiciones del sector productivo, municipios y la 
academia local, desde donde se levantaron peticiones y propuestas 
que fueron recogidas por los parlamentarios. 

Por Diana Aros Aros. 
danaarosidiaroelsurcl 

a Comisión de Minería y 
[tner del Senado sesionó 

layer en Biobío, como parte 
delas acciones pordescentralizar 
lalabor parlamentaria. En una ci 
ta quese extendió por varias ho 
tasen dependencias dela Univer- 
sidad de Concepción, lossenado- 
res escucharon y compartieron 
visiones con diversos actores de 
la Región, quienes abordaron la 
transición energética local, las 
oportunidades que Biobío tiene 
en esta materia, además de plan 
tear algunos desafíos. 

Lasesión fue encabezada porel 
presidente de dicha comisión, el 
senador Rafael Prohens, quien 
sostuvo que “nos llevamos pro. 
puestos, datos y visiones que de 
ben estarenel debate legislativo. 
Chile tiene que mirar hacia susre 
giones si quiere avanzar hacia 
una política energética moderna, 
justa y sostenible”. El parlamen- 
tario también destacóel trabajo y 
avances queserealizan anivel re 
ional, asícomo también el valor 
le la casa de estudios. “La Univer- 

sidad de Concepción no es una 
universidad cualquiera, y esta re 
gión no es una más, Aquí se hace 
investigación seria, con profesio- 
nales altamente capacitados, y 

eso se nota en lo que nos presen- 
taron hoy”, dijo. 

El senador Gastón Saavedra, 
planteó que el Biobío tiene virtu 
des que no hemossabido resaltar 
con suficiente fuerza. Tenemos 
puertos, agua, viento, gas y capa: 
cidad científica. La transición 
energética no puede quedarse en 
Santiago, debe ser pensada desde 
los territorios, con políticas que 
respondan a la realidad de cada 
zona (..) si queremos reindustria- 
lizarla Región, necesitamos ener 
gía limpia, estable y disponible”. 

ROL DE LA ACADEMIA 
El rector de la casa de estudios, 

Carlos Saavedra, expuso durante 
la comisión y contó los diversos 
proyectos que la Universidad de 
Concepción ha desarrollado. “Se 
inserta en este debate desde sus 
capacidades científicas, desdesus 
especialistasreconocidos interna 
cionalmente, y desde su compro- 
miso con la generación de bienes 
públicos. Chile necesita actuali 
zar su política energética, incor 
porar nuevas tecnologías y res 
ponderalasnecesidades de laciu 
dadanía con soluciones efectivas 
en generación, distribución y al 
'macenamiento”, sostuvo. 

Luis Morán, profesor de la Fa: 
cultad de Ingeniería de la univer 
sidad, y quien se ha destacado a 

Durante la comisión se planteó que Biobío posee 

oportunidades en biomasa, en lo hidráulico y eólico, 

destacando las ventajas de la Isla Santa María. 

nivel nacional por sus aportes in- 
vestigativos en materia energéti 
ca, expuso que Biobío es la segun: 
da región con mayor capacidad 
de generación energética del país. 
Asimismo, detalló que “tenemos 
biomasa, hidráulica y un poten: 
cial eólicoimportante, como por 
ejemplo en Isla Santa María. El 
problema no es técnico, es de vo- 
luntade inversión. La tecnología 
está, lo que falta es conectarla al 
sistema y facilitar su desarrollo”, 

El académico también se refi- 
rió al tema de la distribución 
eléctrica en el país. En ese senti 
do, planteó que “necesitamos 
modernizar lared. Nose trata so- 
lo de cables o transformadores, 
sino deincorporar tecnología pa: 
ra Optimizar el suministro. Eso 
requiere inversión y mejor arti 
culación entre el Estado, las em- 
presas y la academia”. 

  

PLAN INDUSTRIAL 
Desdeel Plan de Fortalecimien- 

to Industrial, su secretaria ejecu: 
tiva, Carolina Parada, destacó el 
valor de que la Comisión sesione 
enBiobíoeindicóque “estorefle- 
ja un compromiso del Senado 
condescentralizarel debate y con 
escucharlo que pasa en las regio. 
nes. Además, es coherente con el 
espíritu del plan, que busca arti: 
cular al sector público, privado y 
académico para acelerar inversio: 
nes en energía limpia”. 

Respecto a qué contempla di- 
cho plan, Parada precisó que en 
materia energética existen al me 
noscuatro medidas concretas pa- 
ra diversificar la matriz produc- 
tiva, con alta presencia de ener 

Hernan Labarca 

  

La sesión de la Comisión de Energía se extendió por varias horas tras escuchar a diversos actores locales. 

gía eólica, y proyectos que hoy es- 
tamos tratando de acelerar. Tene- 
mos que transformar nuestras 
ventajas comparativas —puer 
tos, energía, logística, agua— en 
ventajas competitivas. Y eso lo 
hacemos con decisión política y 
colaboración”. 

Bernardita Roa, gerenta general 
dellrade, quien fue parte también 
de la comisión, ahondó en que 
existen diferentes desafíos a nivel 
regional y que deben existir trans- 
formaciones. “Vimos cómo tene- 
mos un tremendo potencial des- 
dela Región del Biobío, principal 
mente en la Provincia del Biobío. 
Hay que empezara descentralizar, 
entregar más herramientas y faci- 
litarel proceso a lasempresas pa: 
ra que impulsen el desarrollo de 
estas energías renovables, princi: 
palmente eólica y solar”. Aloan 
terior, fue clara en decir quese de- 
ben tomar decisiones respecto a 
cómo avanzar en el proceso de 
transición energética, ya que “no 
podemos tomar decisiones si no 
tenemos la certeza de cómo va- 
mosaabordar la transformación". 

Seminario abordó estrategias para que productores de la Región ingresen a mercados extranjeros 

Instan a formalizar negocios apícolas 
para impulsar exportaciones del sector 
El evento se planteó como una instancia de difusión y diálogo entre autoridades de Biobío y 
actores vinculados al rubro mielífero. 

- Estejuevesse desarrolló en Los 
Ángeles elseminario “Formaliza- 
ción y Mercados Internaciona- 
les”, cuyo foco fue abordar la im 
portancia de la formalización en 
negocios apícolas de la zona para 
ingresar a mercados internacio 
nales y así fortalecer el trabajo de 
productores regionales. 

El delegado presidencial pro: 
vincial de Biobío, Javier Fuchslo- 
cher presenteen la actividad, ma- 
nifestó que “sabemos que, dentro 
dela agricultura, unos de los ru 
bros más importantes el sector 
apícola, por eso como Gobierno 
del presidente Gabriel Boric, esta- 
mos llevando adelante este tipo 
de actividades para entregar he 
rramientas necesarias y básicas 
para apoyar su trabajo". 

Según explicó la seremi de 
Agricultura, Pamela Gatti, el se 
minarionacede la solicitud de los 
propios apicultores que partici 

  

e Instituciones 

En el seminario también expusie- 
ron desdeel Indap, el SAG, ProChi- 
ley el Servicio de Impuestos Inter- 
nos paraabordar losrequisitoscon 
los que deben contar apicultores. 

  

El seminario se realizó tras la solicitud de los mismos apicultores. 

pan de la Mesa Provincial Apíco 
la. “Con este seminario apícola 
buscamos fortalecerlascapacida: 
desdelsectorcon una formación 
decalidad, visión de futuro y una 
mirada hacia mercados interna 
cionales. Conel apoyo de la Sere- 
mide Salud, ProChile, el Servicio 
Puesto de Intemoy las institucio 
nes que pertenecen al ministerio 
de Agricultura, estamos dando 
respuestas concretas a las necesi: 
dades denuestras y nuestros agri 

   
cultores. Como Gobiemo aposta- 
mos y estamos trabajando para 
una agricultura sostenible, com- 
petitiva y con una visión local 

Enesesentido, losasistentes de 
distintos puntos a nivel regional 
valoraron el evento para contar 
con mayores herramientas al mo- 
mento de ver la posibilidad de 
venderlos productos de lacolme 
na al extranjero. 
De acuerdo adatos dela Federa 

ción Red Apícola Nacional, la Re 

  

gión del Biobío cuentacon 1.137 
apicultores, quienes almacenan 
94.932 colmenas, entregando 
2,000 toneladas de miel al año, lo 
que equivale aproximadamente 
al 18% de la producción a nivel 
hacional”, sostuvo. 

Patricio Beltrán, presidente de 
la Organización de Apicultoresde 
Los Ángeles, indicó que se trató. 
de una instancia educativa y ne- 
cesaria para el quehacer del sec. 
tor “Todos los organismos nos 
han ilustrado y aclarado muchas 
dudas y nos han entregado herra- 
mientas para el buen desarrollo y 
desempeño de nuestro rubro (..) 
ojalá que podamosseguiren el fu: 
turo atendiendo la contingencia 
de la apicultura, con todo lo que 
involucra al sector, dijo. 
Cabe destacar que del seminario 

participaron el Instituto de Desa- 
rrollo Agropecuario (Indap)conla 
charla “Instrumentos de apoyo al 
apicultor para exportar”. Posterior- 
mente, el Servicio Agrícola y Ga- 
nadero (SAG) con “Requisitos mí 
ánimos para exportar';la Seremi de 
Saluda través de departamento de 
Inocuidad alimentaria: con“Certi   “Cert 
ficación sala de cosecha”; ProChi: 
le con “Principales Mercados” y el 
Servicio de Impuestos Internos 
con el “Marco Legal”. 

4 £. propuestas, datos 

y visiones que deben estar en el 

debate legislativo. Chile tiene 

que mirar hacia sus regiones si 

quiere avanzar hacia una 
política energética moderna, 

justa y sostenible”. 

Rafael Probens 
presidente Comisión Minera y Energía 

É £. puertos, agua, 

  

viento, gas y capacidad científica. 

La transición energética no puede 

quedarse en Santiago, debe ser 

pensada desde los territorios, con 

políticas que respondan a la 

realidad de cada zona". 

Gastón Saavedra 
senador 

  

_ DESTINODELASMULTAS MEDIOAMBIENTALES 
Uno de los ejes que se trataron de la jomada fue la demanda por 
una distribución más equitativa de los costos y beneficios asocia- 
dos al desarrollo energético. El municipio de Hualpén propuso 
que las multasmedioambientales se destinen alas comunas afec- 
tadas, a lo que el senador Prohens respondió dijo que "me encan- 
taría que lo que plantea el alcalde fuera cierto, pero no es facul- 
tad nuestra. Aun así, junto al senador Saavedra vamos a hacer 
ver esto al Ejecutivo, para que una parte de esas multas se de- 
vuelva a las comunas donde se produce el daño”. 

  

Ley de Fraccionamiento 
retomará su discusión 
el próximo martes 

El próximo martes 3 de junio 
la Comisión Mixta, compuesta 
porsenadores y diputados reto 
mará la discusión por la Ley de 
Fraccionamiento. La sesión es 
tácitada a las 15:00 horas hasta 
su total despacho. Recordemos 
que en esta oportunidad se es- 
pera conocer la propuesta del 
Ejecutivo sobre las licitaciones 
del jurel luego de que la inicia 
tiva fuera rechazada por la co 
misión y que el Gobierno aco 
giera la propuesta de un parla 
mentario para financiar el pro 
yecto que divide la cuota pes- 
quera entre los sectores artesa- 
nalese industriales, paraasícvi- 
tarun déficit fiscal 
También, se espera esclarecer 

el futuro del fraccionamiento 
de la merluza, luego que la Co 
misión Mixta acordara que di 
cha pesquería se discutiera por 

   
   

separado. 
Al respecto,elsenadorGastón 

Saavedra dijo que“el veto es una 
facultad del Ejecutivo, no del Le- 
gislativo, y yo espero que efecti- 
vamente lleguemos a un acuer 
do que nos permita tener clara: 
mente guarismos que sean los 
más apropiados tanto para el 
sectorartesanal como paraelin: 
dustrial” y enfatizó la necesidad 
de incorporar elementos clave 
enla futura normativa, especial 
mente en lo relativo al manejo 
responsable del recurso. 

En tanto, desde Ferepa Biobío 
anunciaron que hoy llevarána 
cabo una asamblea extraordi- 
naria para analizar los impac- 
tos de esta ley en el rubro arte- 
sanal, además de conversar so- 
brelo perjudicial que sería para 
este sector revertir la división 
ya votada.
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